

**JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE 2025 POUR  
LES VICTIMES DE L'ESCLAVAGE MODERNE  
ET DE LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS**



# APPORTER LA LUMIÈRE A LA VIE



## RESSOURCE POUR ENFANTS

Préparée par la **Capitaine Juanita Wright** Territoire de l'Afrique du Sud

**THEME :** Dieu a créé tous les hommes pour qu'ils soient libres - passant des ténèbres à la lumière.

« Jésus leur dit encore : C'est moi qui suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera jamais dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. » (Jean 8:12 NBS)

« Moïse et Aaron se rendirent ensuite auprès du pharaon et lui dirent : Ainsi parle le SEIGNEUR (YHWH), le Dieu d'Israël : Laisse partir mon peuple, afin qu'il célèbre une fête pour moi au désert. » (Exode 5:1 NBS)

« Le messager du SEIGNEUR lui apparut dans un feu flamboyant, du milieu d'un buisson. Moïse vit que le buisson était en feu, mais que le buisson ne se consumait pas. » (Exode 3:2 NBS)

### INTRODUCTION

Avez-vous déjà été confronté à de violents orages et éclairs, ou avez-vous participé à une panne totale d'électricité qui vous a laissé sans électricité, dans l'obscurité ou sans même un peu de chaleur ? Notre réaction naturelle serait - si possible et aussi vite que nous le pouvons - de courir à la recherche de quelque chose qui nous aiderait à créer de la lumière, comme une bougie, une torche, une allumette ou notre téléphone portable.

Demandez aux enfants de citer des objets qui donnent de la lumière. Parlez avec eux

des avantages de la lumière, tels que aider les plantes à pousser, nous permettre de voir et donner de la chaleur.

**Lorsque vous êtes traité comme si vous étiez l'objet ou la propriété de quelqu'un, et qu'il semble vous posséder, vous vous sentez pris au piège, presque comme si vous étiez enchaîné à la personne, avec peu ou pas de possibilité de bouger. Vous n'avez aucune liberté. C'est un peu comme si vous étiez maintenu dans l'obscurité, sans espoir de voir la lumière briller. Écoutons l'histoire de Lian, un garçon qui a été traité**

## par un médecin comme un objet et qui a eu l'impression que quelqu'un d'autre le possédait.

Un garçon nommé Lian a connu une vie difficile, car il était au service d'un riche propriétaire d'entreprise, connu dans toute la région pour ses richesses et son comportement froid, qui le rendait à la fois respecté et craint.

Lian a été recueilli par le riche homme d'affaires alors qu'il n'était encore qu'un enfant. Ses parents s'étaient endettés et, en échange des services de leur fils, ils avaient pu régler leur dette. Les journées de Lian étaient remplies de tâches exigeantes. Il nettoyait, allait chercher de l'eau et faisait tout ce qu'on lui demandait, toujours sous le regard sévère des surveillants. Malgré la dureté de la situation, Lian nourrissait l'espoir qu'un jour, il pourrait échapper à la servitude. Son esprit était intact, et son intelligence et sa gentillesse transparaissaient dans l'accomplissement des tâches les plus difficiles.

Lorsqu'un être humain en traite un autre comme s'il le possédait, comme une possession ou un objet, la personne qui se sent « possédée » peut avoir le sentiment d'être prise au piège. En outre, elle peut manquer totalement de liberté, coincée dans l'obscurité, sans aucune lumière. Je suis sûr que c'est ce que ressentaient les Israélites en Égypte, dans le livre de l'Exode de l'Ancien Testament.

Mais Dieu ne les avait pas oubliés. En fait, les Israélites étaient le peuple de Dieu. Il était leur Dieu.

Dieu se souciait des Israélites. Il n'aimait pas qu'ils soient en esclavage. Il voulait les sauver de l'Égypte pour qu'ils puissent être libres ! Comme toute l'humanité, Dieu avait créé les Israélites pour qu'ils soient libres !

## JEU

C'est une activité très amusante qui aidera à comprendre ce que Jésus veut dire lorsqu'il affirme que « celui qui me suit ne marchera jamais dans les ténèbres ».

### Ce qu'il vous faut :

- deux bandeaux
- des boîtes en carton de différentes formes et tailles
- des seaux en plastique
- des chaises basses

### Comment jouer :

- Divisez un groupe d'enfants en deux équipes.
- Disposez toutes les boîtes et les chaises, appelés « pièges », sur deux parcours identiques.
- Bandez les yeux d'une personne de chaque équipe et demandez aux membres de l'équipe de guider leur ami à travers et autour des pièges.
- Si l'un des joueurs touche accidentellement un piège, il doit s'arrêter pour compter jusqu'à dix.
- Lorsqu'un joueur atteint enfin la fin des pièges, il enlève le bandeau et court jusqu'au départ, et un autre de ses coéquipiers est guidé à son tour.
- L'équipe gagnante est celle qui fait passer tous ses membres à travers les pièges en premier.
- Les enfants aident à guider leurs amis en leur donnant des instructions.

De la même manière, lorsque nous marchons avec Jésus, nous n'avons pas à craindre les ténèbres, car c'est lui, la lumière elle-même, qui nous guide et nous conduit en sécurité.

## FACULTATIF : LOUANGE ET ADORATION

- 'This Little Light of Mine'  
YouTube - Listener Kids  
<https://www.youtube.com/watch?v=cKkblZtqhyQ>
- 'Let Your Light Shine'  
YouTube - Hillsong Kids  
[https://youtu.be/ZDV\\_3FYwYdo?si=tKFBb0yyAKGRvw3u](https://youtu.be/ZDV_3FYwYdo?si=tKFBb0yyAKGRvw3u)

### ACTIVITE

#### Ce qu'il vous faut :

- bâtons lumineux et lampes de poche/torches
- sacs en papier ou gobelets

Un par un, demandez aux enfants de choisir l'une des sources de lumière dans un sac et d'expliquer comment nous pouvons être comme une lumière qui brille pour Jésus dans un monde rempli de ténèbres. Pendant que les enfants parlent, ils peuvent casser le bâton lumineux ou allumer la lampe de poche/torche et la faire briller. Ils peuvent le mettre dans un sac en papier ou une tasse jusqu'à ce que tous les bâtons lumineux soient allumés. Éteignez les lumières et insistez sur le fait que chacune des idées qu'ils ont partagées peut avoir un impact important et chasser l'obscurité.

#### RÉFLÉCHIR ET PARLER

QU'EST-CE QUE L'ESCLAVAGE MODERNE ET LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS ?

On parle d'esclavage lorsqu'une personne est forcée de travailler par une autre personne et pour une autre personne. Elle est très peu ou pas du tout payée pour son travail et fait tout ce que cette personne lui demande de faire. Les personnes victimes de l'esclavage et de la traite des êtres humains n'ont pas la liberté de partir. Elles sont obligées de rester et de travailler pour des personnes qui ne sont pas très gentilles.

Souvent, ils sont trompés et piégés par ceux qui les font travailler. On leur donne l'impression qu'ils appartiennent à cette personne et on les traite comme un objet et une propriété à acheter, à vendre et à utiliser à mauvais escient. L'esclavage est considéré comme répréhensible par la quasi-totalité des sociétés du monde, car il prive une personne de sa liberté, qui est un droit humain fondamental.

Dans le monde, on estime que près de 50 millions de personnes vivent en esclavage et que beaucoup d'entre elles sont des enfants de ton âge. Certains de ces enfants traités comme des esclaves pourraient être les personnes qui fabriquent les jouets avec lesquels nous jouons, les chaussures que nous portons, les téléphones que nous utilisons ou le chocolat que nous mangeons. La plupart du temps, les enfants ne vont pas à l'école parce qu'ils sont obligés de travailler.

**Question:** Comment pouvons-nous être une lumière pour ceux qui nous entourent, en particulier pour les hommes, les femmes, les garçons et les filles qui sont impliqués dans des situations d'esclavage et de traite des êtres humains ?

## ACTIVITE : VRAI OU FAUX ?

Lisez chaque affirmation et décidez si elle est vraie ou fausse :

| AFFIRMATION   | VRAIE | FAUSSE |
|---|-------|--------|
| Jésus s'est lui-même qualifié de « lumière du monde ».  |       |        |
| Les enfants peuvent être très vulnérables aux EMTEH.  |       |        |
| Nous devrions cacher notre lumière pour que personne ne puisse la voir parce qu'elle pourrait ne pas plaire.  |       |        |
| Nous devrions faire briller notre lumière en faisant de bonnes actions.   |       |        |
| En priant et en parlant de l'esclavage et de la traite des êtres humains, nous contribuerons à empêcher davantage d'enfants d'être impliqués dans ce type de situation. |       |        |

\*L'activité « Vrai ou faux ? » est dérivée de : <https://joyinthejourneyteaching.com/freebies/>

## OPTIONS TRAVAUX MANUELS

### LANTERNE LUMINEUSE

Créez une lanterne de gobelet en faisant des trous tout autour de l'extérieur d'un gobelet en papier, puis en y plaçant un bâton lumineux ou une bougie à piles.

**LANTERNES EN TASSE DE PAPIER :** DIY Luminaries For Winter Solstice - Bricolage : Luminaires pour le solstice d'hiver - Little Bins for Little Hands  
<https://littlebinsforlittlehands.com/quick-and-easy-paper-cup-luminaries/>

### LUMIÈRES DE LANTERNE :

<https://flamecreativekids.blogspot.com/2013/07/light-of-world-lantern-craft.html>



## CONCLUSION

En réfléchissant à la façon dont Jésus est la lumière et à la façon dont nous voulons détourner les autres des ténèbres pour les amener à lui et à sa lumière, nous sommes comme un phare d'espoir. Jean 8:12 dit : « Jésus leur dit encore : C'est moi qui suis la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera jamais dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. »



# SOYEZ LA LUMIÈRE !

Jean 8:12

**Nous pouvons faire briller la lumière de Dieu où que nous soyons.**

## **FACULTATIF : ACTIVITÉ DE PRIÈRE**

### **Ce dont vous avez besoin :**

- une carte du monde ou une image d'une carte du monde
- une image d'une lampe, d'une lumière ou d'une bougie

Donnez à chaque enfant une image d'une lampe, d'une lumière ou d'une bougie. Tout en regardant la carte, demandez-leur de prier pour une partie spécifique du monde et de placer leur lampe, leur lumière ou leur bougie sur ce pays ou cette partie du monde en particulier.

Encouragez-les à prier pour avoir l'occasion de faire briller leur lumière, en demandant à Dieu d'ouvrir leurs yeux sur les personnes et les situations où ils peuvent être ses témoins, et à Dieu de sortir les personnes victimes de l'esclavage et de la traite des êtres humains de leur situation de ténèbres pour les amener vers sa lumière.

Rappelez à chaque enfant que parfois, les personnes en situation d'esclavage ne sont pas faciles à voir ou à trouver. Mais comme Dieu est omniscient et omnipotent, il sait exactement où elles se trouvent. Lorsque vous placez votre bougie, votre lanterne ou votre lumière sur cette partie du monde, vous pouvez être sûr que Dieu connaît et se soucie de cette personne. Et tandis que vous continuez à prier, sachez qu'un jour, elle sera également libérée de l'esclavage et de la traite des êtres humains.

